

El ciclista de montaña se impuso en el cross country olímpico en Val di Sole, Italia

Vidaurre gana su primera Copa del Mundo: "Tomé energía de la multitud"

"Creo que Martín va a estar disputando una medalla en Los Angeles 2028", pronostica Iván Vásquez, metodólogo del IND.

HÉCTOR MUÑOZ

GANAR tiene un mérito y la forma de hacerlo, también. Como un gran día para el ciclismo de la región fue descrito por diversas páginas especializadas del continente el triunfo que este domingo logró Martín Vidaurre al imponerse de manera espectacular la prueba de cross country de Val di Sole, en Italia, convirtiéndose de esta manera en el primer chileno que corona una fecha de la Copa del Mundo en la serie elite del mountain bike.

Tras mantenerse con el grueso del grupo de 92 corredore en los giros iniciales, Vidaurre lanzó un fulminante ataque en la penúltima vuelta del trazado, dio alcance al francés Mathis Azzaro, que había dominado buena parte de la competencia, e impuso un ritmo que no pudo ser contrarrestado por el gallo y otros perseguidores hasta cruzar la línea de meta.

El chileno, medallista de plata en los últimos Juegos Panamericanos de Santiago 2023 y de bronce en Lima 2019, cerró su actuación con un tiempo de una hora, 27 minutos y 42 segundos, desplazando a los siguientes lugares del podio al propio Azzaro (+23") y al también sorprendente suizo Fabio Püntener (+39"), quien compite de forma independiente. De manera curiosa, los tres tienen 25 años.

"Ha sido una vuelta larga estar aquí, es mi tercer año en la liga y ganar una Copa del Mundo es todo lo que uno quiere. Esto es para mí gente, para mi país", dijo emocionado Vidaurre. "La bicicleta se sintió fantástica en la ruta, encontré mi ritmo, mantuve la calma en el principio y, no sé, tomé la energía de toda la multitud. Estoy muy feliz", agregó el deportista, mientras la transmisión oficial lo calificaba como "un nuevo héroe chileno".

"Ganó bien Martín, muy inteligente. Atacó en una bajada que tenía como jardines de roca, fue impresionante. Ahí mostró toda su técnica. Venía con una cadencia que lo hacía



Martín Vidaurre, de 25 años, dio espectáculo y mostró su técnica atacando en un jardín de rocas.

ver más fuerte y en muy buenas condiciones físicas. Había una temperatura alta en el circuito y él se fue guardando en las primeras vueltas. Estaban los mejores corredores del mundo participando de esta copa", indica Iván Vásquez, histórico entrenador de la selección de mountain bike por 14 años y actual metodólogo del Instituto Nacional del Deporte (IND). "En esta ocasión se vio como un recambio con algunos ciclistas de la nueva generación. Los corredores mayores de 30 años están quedando un poco atrás y son estos muchachos, que tienen 25 o 26 años, los que están liderando", añade el profesional.

¿Cómo analiza este logro de Vidaurre?

"La evolución que ha tenido

Martín ha sido notable, porque recordemos que él fue campeón del mundo sub-23 y su adaptación a la categoría elite ha ido creciendo todos los años. En 2024, tuvo algunas buenas carreras en la Copa del Mundo, pero sin destacar demasiado porque era un grupo fuerte el que estaba liderando. Pero este 2025 le hizo muy bien el inicio de temporada en Brasil, donde logró estar en el podio. Eso le dio también el impulso mental para saber que puede ganar cualquier carrera. Este resultado lo perfila como un corredor de primer nivel dentro del mountain bike mundial".

¿Se puede proyectar este resultado?

"Conociendo la forma de trabajar que él ha tenido y el apoyo que le da



"¡Viva Chile!" fue lo primero que dijo Vidaurre, que estuvo apoyado por un grupo de fans en la montaña italiana.

su familia, creo que podemos pensar en un futuro medallista olímpico o, por lo menos, él va a estar disputando una medalla en Los Angeles 2028. Martín tiene las cosas muy claras, está enfocado y ya tiene una vida muy profesional. Hace un tiempo le pregunté qué podíamos hacer por él como IND y me respondió: 'No necesito nada. Estoy en un equipo profesional donde me dan todo. Lo que sí sería bueno es que apoyen a los muchachos más jóvenes, que vienen atrás, para que ellos también puedan convertirse en profesionales'. Eso grafica su generosidad".

Vásquez cuenta que los teams de montaña, como Specialized Factory Racing, la escuadra de Vidaurre, nada tienen que envidiar a los equipos de ciclismo profesional en ruta, ya que cuentan con buenos sueldos, gran equipamiento mecánico y un equipo técnico compuesto por entrenadores, mecánicos, médicos, fisiólogos, kinesiólogos, masajistas. "Specialized es una marca de bicicletas con mucha trayectoria dentro del mountain bike. También he hecho grandes bicicletas de ruta, pero, sobre todo, es una de las marcas históricas dentro del material de montaña".